

Appendix

This appendix lists the complete sentence material used in Experiments 1–4. For each experiment, we first give a table showing the complete design of the experiment. The following sentence list shows only a subset of the conditions. Conditions that are not shown can be reconstructed from the complete design given in the table.

1 Materials Experiment 1

Der Internatsleiter sagte, ('The warden said')

Cond	Animacy	Voice	Order	Stimulus continuation
1	inani	act	dat 1st	dass man dem Erzieher den Bericht gebracht hat.
2			dat 2nd	dass man den Bericht dem Erzieher gebracht hat. that one the.ACC report the.DAT educator brought has 'that someone has brought the report to the educator.'
3		pass	dat 1st	dass dem Erzieher der Bericht gebracht wurde.
4			dat 2nd	dass der Bericht dem Erzieher gebracht wurde. that the.NOM report the.DAT educator brought was 'that the report was brought to the educator.'
5	ani	act	dat 1st	dass man dem Erzieher den Jungen gebracht hat.
6			dat 2nd	dass man den Jungen dem Erzieher gebracht hat. that one the.ACC boy the.DAT educator brought has 'that someone has brought the boy to the educator.'
7		pass	dat 1st	dass dem Erzieher der Junge gebracht wurde.
8			dat 2nd	dass der Junge dem Erzieher gebracht wurde. that the.NOM boy the.DAT educator brought was 'that the boy was brought to the educator.'

Table 1 Example item from Experiment 1.

- (1) Die Sekretärin erzählte, dass man dem Kollegen den Orthopäden/Ventilator empfohlen hat.
'The secretary told that one recommended the orthopedist/fan to the colleague.'
- (2) Mir war nicht klar, dass man dem Nachbarn den Klempner/Bioladen empfohlen hat.
'I was unaware that one recommended the plumber/health food store to the neighbor.'

- (3) Der Sportfunktionär erwähnte, dass man dem Athleten den Trainer/Laufschuh empfohlen hat.
'The sport official mentioned that one recommended the trainer/running shoe to the athlete.'
- (4) Ein Stammgast hat mitgekriegt, dass man dem Wirt den Kellner/Kühlschrank empfohlen hat.
'A regular found out that one recommended the waiter/fridge to the host.'
- (5) Nicht alle waren damit einverstanden, dass man dem Kritiker den Preisträger/Kunstgegenstand gezeigt hat.
'Not everyone agreed that one showed the award winner/work of art to the reviewer.'
- (6) Der Betriebsrat war zufrieden, dass man dem Abteilungsleiter den Azubi/Schichtplan gezeigt hat.
'The works council was pleased that one showed the trainee/shift schedule to the manager.'
- (7) Der Tontechniker sagte mir, dass man dem Produzenten den Nachwuchskünstler/Aufnahmeraum gezeigt hat.
'The sound engineer told me that one showed the young artist/recording room to the producer.'
- (8) Der Assistent war erleichtert, dass man dem Moderator den Studio-gast/Technikraum gezeigt hat.
'The assistant was relieved that one showed the studio guest/utility room to the moderator.'
- (9) Der Kadett berichtete, dass man dem General den Verräter/Fauxpas offenbart hat.
'The cadet reported that one revealed the traitor/faux pas to the general.'
- (10) Die Diva war entrüstet darüber, dass man dem Ehemann den Geliebten/Kontostand offenbart hat.
'The diva was indignant that one revealed the gallant/account balance to the husband.'
- (11) Der Inspektor gab zu Bedenken, dass man dem Detektiv den Einbrecher/Diebstahl offenbart hat.
'The inspector pointed out that one revealed the burglar/theft to the detective.'
- (12) Ein Journalist bekam heraus, dass man dem Diplomaten den Spion/Betrug offenbart hat.
'A journalist figured out that one revealed the spy/fraud to the diplomat.'

- (13) Offenbar wurde bemängelt, dass man dem Veranstalter den DJ/Termin vorgeschlagen hat.
'Apparently it was criticized that one suggested the DJ/date to the organizer.'
- (14) Vom Hausbesitzer weiß ich, dass man dem Architekten den Bauleiter/Neubau vorgeschlagen hat.
'I know from the homeowner that one suggested the construction manager/reconstruction to the architect.'
- (15) Der Hiwi behauptete, dass man dem Professor den Doktoranden/Computer vorgeschlagen hat.
'The student assistant claimed that one suggested the doctoral student/computer to the professor.'
- (16) Der Trauzeuge erwähnte, dass man dem Bräutigam den Fotografen/Champagner vorgeschlagen hat.
'The best man mentioned that one suggested the photographer/champagne to the groom.'
- (17) Ich denke, es war richtig, dass man dem Heilpraktiker den Patienten/Laborbericht anvertraut hat.
'I believe that it was right that one entrusted the patient/laboratory report to the non-medical practitioner.'
- (18) Mich hat überrascht, dass man dem Frisör den Star/High-Tech-Fön anvertraut hat.
'I was surprised that one entrusted the star/high tech hair dryer to the hairdresser.'
- (19) Der Klatschreporter bekam heraus, dass man dem Chauffeur den Kronprinzen/Sportwagen anvertraut hat.
'The tabloid press reporter figured out that one entrusted the crown prince/sports car to the chauffeur.'
- (20) Der Stationsarzt sagte, dass man dem Pfleger den Kranken/Nachtdienst anvertraut hat.
'The ward physician said that one entrusted the patient/night shift to the nurse.'
- (21) Der Internatsleiter sagte, dass man dem Erzieher den Jungen/Bericht gebracht hat.
'The school directors said that one brought the boy/report to the educator.'
- (22) Im Lehrerzimmer erfuhr ich, dass man dem Lehrer den Frechdachs/Aufsatz gebracht hat.
'I learned in the teachers room that one brought the rascal/essay to the teacher.'
- (23) Ein Reisender bekam mit, dass man dem Piloten den Flugbegleiter/Kaffee gebracht hat.
'A traveler noticed that one brought the flight attendant/coffee to the pilot.'

- (24) Die Tante war zufrieden darüber, dass man dem Opa den Enkel/Mantel gebracht hat.
'The aunt was happy that one brought the grandchild/coat to the grandfather.'
- (25) Der Kolumnist bestätigte, dass man dem Redakteur den Praktikanten/Artikel geschickt hat.
'The columnist confirmed that one sent the trainee/article to the editor.'
- (26) Der Klassenlehrer erwähnte, dass man dem Direktor den Übeltäter/Spickzettel geschickt hat.
'The class teacher mentioned that one sent the culprit/cheat sheet to the director.'
- (27) Die Sekretärin versicherte, dass man dem Hausmeister den Zivi/Lieferschein geschickt hat.
'The secretary assured that one sent the volunteer/delivery note to the caretaker.'
- (28) Die Aushilfe im Bauamt sagte, dass man dem Sachbearbeiter den Antragsteller/Pachtvertrag geschickt hat.
'The help in the building authority said that one sent the applicant/lease to the person consultant.'
- (29) Die Presse berichtete, dass man dem Polizisten den Verdächtigen/Zeugenbericht übergeben hat.
'The press reported that one handed over the suspect/witness report to the policeman.'
- (30) Der Polizist bestätigte, dass man dem Gefängniswärter den Verbrecher/Generalschlüssel übergeben hat.
'The policeman confirmed that one handed over the criminal/master key to the prison guard.'
- (31) Die Mutter war erleichtert, dass man dem Patenonkel den Bengel/Scheck übergeben hat.
'The mother was relieved that one handed over the scoundrel/check to the godfather.'
- (32) Der Kantor sagte mir, dass man dem Pfarrer den Konfirmanden/Blumenstrauß übergeben hat.
'The cantor told me that one handed over the confirmee/bouquet to the pastor.'

2 Materials Experiment 2

Paul hat berichtet, ('Paul reported')				
Cond	Def	Voice	Order	Stimulus continuation
1	align	act	dat 1st	dass man dem Zeugen ein Foto gezeigt hat .
2			dat 2nd	dass man ein Foto dem Zeugen gezeigt hat . that one a.ACC photo the.DAT witness shown has 'that someone has shown a photo to the witness.'
3	noAlign	pass	dat 1st	dass dem Zeugen ein Foto gezeigt wurde .
4			dat 2nd	dass ein Foto dem Zeugen gezeigt wurde . that a.ACC photo the.DAT witness shown was 'that a photo was shown to the witness.'
5	noAlign	act	dat 1st	dass man einem Zeugen das Foto gezeigt hat .
6			dat 2nd	dass man das Foto einem Zeugen gezeigt hat . that one the.ACC photo a.DAT witness shown has 'that someone has shown the photo to a witness.'
7	noAlign	pass	dat 1st	dass einem Zeugen das Foto gezeigt wurde .
8			dat 2nd	dass das Foto einem Zeugen gezeigt wurde . that the.ACC photo a.DAT witness shown was 'that the photo was shown to a witness.'

Table 2 Example item from Experiment 2.

- (1) Mir ist erzählt worden, dass man einem/dem Dozenten eine/die Ballade vorgelesen hat.
'I was told that one read a/the ballad to a/the lecturer.'
- (2) Petra hat berichtet, dass man einem/dem Arzt ein/das Wochenendseminar nahegelegt hat.
'Petra said that one suggested a/the weekend seminar to a/the doctor.'
- (3) Die Direktorin war enttäuscht, dass man dem/einem Schüler eine/die Antwort vorgesagt hat.
'The principal was disappointed that one whispered an/the answer to a/the student.'
- (4) Man hat mir mitgeteilt, dass man einem/dem Urlauber ein/das Reiseziel empfohlen hat.
'I was told that that one recommenden a/the destination to a/the tourist.'

- (5) Ich habe gehört, dass man einem/dem Redakteur ein/das Drehbuch unterbreitet hat.
'I heard that one offered a/the script to an/the editor.'
- (6) Es war zu erwarten, dass man einem/dem Minister ein/das Hilfsprojekt bewilligt hat.
'It was not unexpected that one granted a/the care project to a/the minister.'
- (7) Ich habe erfahren, dass man einem/dem Anwalt eine/die Beweisakte mitgebracht hat.
'I learned that one brought a/the record to an/the attorney.'
- (8) Ich weiß, dass man einem/dem Kranken ein/das Antibiotikum verschrieben hat.
'I know that one prescribed an/the antibiotic to a/the sick person.'
- (9) Ich habe gehört, dass man dem/einem Verkäufer eine/die Anzahlung bezahlt hat.
'I heard that one paid a/the commission to a/the vendor.'
- (10) Ich bin mir ziemlich sicher, dass man einem/dem Vertreter eine/die Ausweichroute genannt hat.
'I am almost certain that one gave an/the alternative route to a/the sales person.'
- (11) Maria hat mir erzählt, dass man einem/dem Schauspieler eine/die Probeaufnahme erlaubt hat.
'Maria told me that one permitted a/the test take to an/the actor.'
- (12) Keiner wollte wahrhaben, dass man einem/dem Jubilar eine/die Feier untersagt hat.
'Nobody accepted that one barred a/the jubilarian from a/the party.'
- (13) Katja hat erzählt, dass man einem/dem Beamten eine/die Dienstreise genehmigt hat.
'Katja told that one allowed a/the business trip to an/the official.'
- (14) Paul hat berichtet, dass man einem/dem Zeugen ein/das Foto gezeigt hat.
'Paul reported that one showed a/the picture to a/the witness.'
- (15) Man hat mir gestern erzählt, dass man einem/dem Reisenden eine/die Aktentasche zurückgeschickt hat.
'I was told that one sent a/the briefcase back to a/the tourist.'
- (16) Es war sehr erfreulich, dass man einem/dem Kollegen eine/die Anzahlung zurückerstattet hat.
'It was very pleasant that that one refunded a/the down payment to a/the colleague.'

- (17) Es hat mich überrascht, dass man einem/dem Manager ein/das Menü spendiert hat.
'I was surprised that one treated a/the menu to a/the manager.'
- (18) Fast alle freuten sich darüber, dass man einem/dem Forscher ein/das Projekt ermöglicht hat.
'Nearly everyone was pleased that one enabled a/the project to a/the researcher.'
- (19) Ich habe mitbekommen, dass man einem/dem Nachbarn ein/das Paket vorbeigebracht hat.
'I noticed that one dropped off a/the parcel to a/the neighbor.'
- (20) Jan hat erzählt, dass man einem/dem Verkäufer eine/die Regenjacke zurückgebracht hat.
'Jan told that one brought back a/the rain jacket to the seller.'
- (21) Ich habe mitbekommen, dass jemand einem/dem Maurer eine/die Leiter geborgt hat.
'I noticed that someone borrowed a/the ladder from a/the bricklayer.'
- (22) Peter hat mir berichtet, dass jemand einem/dem Manager eine/die Villa verkauft hat.
'Peter told me that someone sold a/the villa to a/the manager.'
- (23) Es ist doch selbstverständlich, dass jemand einem/dem Studenten ein/das Buch beschafft hat.
'Needless to say that someone procured a/the book to a/the student.'
- (24) Es stimmt offensichtlich, dass jemand einem/dem Personalchef eine/die Akte weitergegeben hat.
'Obviously it is true that someone passed a/the file to a/the personnel manager.'
- (25) Peter hat mir erzählt, dass jemand einem/dem Patenonkel ein/das Geschenk geschickt hat.
'Peter told me that someone sent a/the present to a/the godfather.'
- (26) Ich habe gehört, dass jemand einem/dem Kommissar eine/die Nachricht hinterlegt hat.
'I heard that someone deposited a/the message for a/the commissioner.'
- (27) Ich habe mitbekommen, dass jemand einem/dem Mitarbeiter ein/das Sitzungsprotokoll geschrieben hat.
'Ich noticed that someone wrote a/the minute for a/the contributor.'
- (28) Petra hat erzählt, dass jemand einem/dem Jungen eine/die Pizza bestellt hat.
'Petra told that someone ordered a/the pizza for a/the boy.'

- (29) Ich kann mir nicht vorstellen, dass jemand einem/dem Hausmeister eine/die Pistole entrissen hat.
'I cannot imagine that someone snatched a/the pistol from a/the caretaker.'
- (30) Gestern hat Fritz erzählt, dass jemand einem/dem Bewerber eine/die Entscheidung mitgeteilt hat.
'Yesterday Fritz told that someone communicated a/the decision to a/the applicant.'
- (31) Man munkelte, dass jemand einem/dem Nachbarn ein/das Gartengerät geklaut hat.
'One rumoured that someone stole a/the garden tool from a/the neighbor.'
- (32) Es ist eine Gemeinheit, dass jemand einem/dem Kommilitonen ein/das Vorlesungsskript entwendet hat.
'It is a meanness that someone stole a/the lecture notes from a fellow student.'
- (33) Wir haben erfahren, dass jemand einem/dem Nachbarn ein/das Ferienhaus renoviert hat.
'We learned that someone renovated a/the holiday home for a/the neighbor.'
- (34) Ich habe mitbekommen, dass jemand einem/dem Jungen ein/das Dreirad gekauft hat.
'I noticed that someone bought a/the tricycle for a/the boy.'
- (35) Schließlich verriet Maria doch, dass jemand einem/dem Freund eine/die Armbanduhr gestohlen hat.
'In the end, Maria revealed that someone stole a/the watch from a/the friend.'
- (36) Gestern wurde darüber geredet, dass jemand einem/dem Kollegen ein/das Video ausgeliehen hat.
'Yesterday it has been discussed that someone borrowed a/the video from a/the colleague.'
- (37) Ich glaube nicht, dass jemand einem/dem Mitbewohner ein/das Formular besorgt hat.
'I don't think that someone obtained a/the form for a/the room mate.'
- (38) Dieter war sehr empört darüber, dass jemand einem/dem Kunden ein/das Dienstauto ausgeborgt hat.
'Dieter was very indignant that someone borrowed a/the official car from a/the customer.'
- (39) Peter war enttäuscht darüber, dass jemand einem/dem Lehrer ein/das Geheimversteck verraten hat.
'Peter was disappointed that someone revealed a/the hideout to a/the teacher.'

- (40) Ich habe erfahren, dass jemand einem/dem Mitarbeiter eine/die Wohnung vermietet hat.
 ‘I learned that someone rented a/the apartment to a/the contributor.’

3 Materials Experiment 3

Mir ist erzählt worden, (‘I was told’)					
Exp	Cond	Subject	Order	Stimulus continuation	
3a	1	inani def	SO	dass das Feuer den Winzer ruiniert hat.	
			OS	dass den Winzer das Feuer ruiniert hat. that the.ACC wine-grower the.NOM fire ruined has ‘that the fire ruined the wine-grower.’	
	3	ani def	SO	dass der Spekulant den Winzer ruiniert hat.	
			OS	dass den Winzer der Spekulant ruiniert hat. that the.ACC wine-grower the.NOM speculator ruined has ‘that the speculator ruined the wine-grower.’	
	3b	1	ani indef	SO	dass ein Spekulant den Winzer ruiniert hat.
				OS	dass den Winzer ein Spekulant ruiniert hat. that the.ACC wine-grower a.NOM speculator ruined has ‘that a speculator ruined the wine-grower.’
3		ani def	SO	dass der Spekulant den Winzer ruiniert hat.	
			OS	dass den Winzer der Spekulant ruiniert hat. that the.ACC wine-grower the.NOM speculator ruined has ‘that the speculator ruined the wine-grower.’	
3c		1	inani indef	SO	dass ein Feuer den Winzer ruiniert hat.
				OS	dass den Winzer ein Feuer ruiniert hat. that the.ACC wine-grower a.NOM fire ruined has ‘that the fire ruined the wine-grower.’
	3	inani def	SO	dass das Feuer den Winzer ruiniert hat.	
			OS	dass den Winzer das Feuer ruiniert hat. that the.ACC wine-grower the.NOM fire ruined has ‘that the fire ruined the wine-grower.’	

Table 3 Example item from Experiment 3.

- (1) Mir ist erzählt worden, dass das Feuer/der Spekulant den Winzer ruiniert hat.
 ‘I was told that the fire/the speculator destroyed the wine grower.’

- (2) Ich habe gesehen, dass der Wind/der Bengel die Oma umgeworfen hat.
'I saw that the wind/the brat knocked over the grandmother.'
- (3) Ich vermute, dass der Pullover/der Schüler den Lehrer gekratzt hat.
'I suppose that the pullover/the student scratched the teacher.'
- (4) Ich habe gehört, dass der Regen/der Pförtner den Besucher vergrault hat.
'I heard that the rain/the gate keeper scared off the visitors.'
- (5) Paul hat gesagt, dass das Transparent/der Zuschauer den Sportler ermutigt hat.
'Paul said that the banner/the spectator cheered up the sportsman.'
- (6) Alex weiß, dass das Auto/der Radfahrer den Fußgänger gerammt hat.
'Alex knows that the car/the cyclist hit the pedestrian.'
- (7) Ich habe mitbekommen, dass der Knall/der Detektiv den Verkäufer erschreckt hat.
'I overheard that the bang/the detective frightened the vendor.'
- (8) Kai glaubt, dass der Lastwagen/der Postbote den Skateboarder blockiert hat.
'Kai believes that the truck/the mail man blocked the skater.'
- (9) Ich habe gehört, dass das Foto/das Opfer den Fahrer entlastet hat.
'I heard that the picture/the victim exonerated the driver.'
- (10) Lisa hat gesagt, dass das Gas/der Einbrecher den Wächter betäubt hat.
'Lisa said that the gas/the burglar drugged the guard.'
- (11) Peter hat erzählt, dass die Höhle/der Kapitän den Seeräuber geschützt hat.
'Peter told that the cave/the captain saved the pirate.'
- (12) Amelie hat gehört, dass das Medikament/der Arzt den Onkel geheilt hat.
'Amelie heard that the drug/the doctor cured the uncle.'
- (13) Mir wurde erklärt, dass der Fels/der Mörder den Bergsteiger erschlagen hat.
'I was told that the rock/the killer struck dead the mountain climber.'
- (14) Ben hat gelesen, dass der Signalton/der Polizist den Zugführer gewarnt hat.
'Ben read that the signal tone/the police officer warned the train conductor.'
- (15) Jana denkt, dass die Lawine/der Verbrecher den Wanderer getötet hat.
'Jana thinks that the avalanche/the felon killed the hiker.'
- (16) Ich habe erfahren, dass der Grashalm/Frechdachs den Reiter gekitzelt hat.
'I found out that the blade of grass/the rascal tickled the horseman.'
- (17) Ich denke, dass die Kreissäge/der Entführer den Handwerker verletzt hat.
'I think that the circular saw/the kidnapper hurt the craftsman.'
- (18) Mir wurde gesagt, dass die Schuheinlage/der Trainer den Läufer unterstützt hat.
'I was told that the insole/the coach supported the runner.'

- (19) Ich glaube, dass der Fingerabdruck/der Zeuge den Dieb verraten hat.
'I believe that the finger print/the witness revealed the thief.'
- (20) Sabine hat erfahren, dass der Scheinwerfer/der Junge den Rennfahrer geblendet hat.
'Sabine learned that the headlights/the boy blinded the racer.'
- (21) Erik hat gesehen, dass das Lenkrad/der Fahrer den Monteur behindert hat.
'Erik saw that the steering wheel/the driver encumbered the mechanic.'
- (22) Renate hat gehört, dass die Explosion/der Nachbar den Langschläfer geweckt hat.
'Renate heard that the explosion/the neighbor woke up the late riser.'
- (23) Martin glaubt, dass das Gewitter/der Parkwächter den Spaziergänger verjagt hat.
'Martin believes that the thunderstorm/the guard scared the walker away.'
- (24) Lea wurde gesagt, dass der Lärm/der Wirt den Gast vertrieben hat.
'Lea was told that the noise/the bar tender chased the guest away.'

4 Materials Experiment 4

Der Bruder hat gehört, ('The brother has heard')			
Cond	SubjDef	Order	stimulus continuation
1	def	SO	dass das Geschenk den Vater getröstet hat.
2		OS	dass den Vater das Geschenk getröstet hat. that the.ACC father the.NOM present comforted has 'that the present has comforted the father.'
3	indef	SO	dass ein Geschenk den Vater getröstet hat.
4		OS	dass den Vater ein Geschenk getröstet hat. that the.ACC father a.NOM present comforted has 'that a present has comforted the father.'

Table 4 Example Item Experiment 4.

- (1) Die Nachbarin hat berichtet, dass ein/das Haarspray den Friseur begeistert hat.
'The neighbor told that a/the hair spray elated the hair dresser.'
- (2) Der Bruder hat gehört, dass ein/das Geschenk den Vater getröstet hat.
'The brother heard that a/the present comforted the father.'
- (3) Die Oma hat gesehen, dass ein/das Spielzeug den Säugling besänftigt hat.
'The grandmother saw that a/the toy calmed down the baby.'

- (4) Der Junge erzählte, dass ein/das Brettspiel den Cousin gefreut hat.
'The boy told that a/the board game made the cousin happy.'
- (5) Die Kinder haben gesehen, dass ein/das Bild den Papa berührt hat.
'The children saw that a/the picture touched the dad.'
- (6) Der Verkäufer hat mitgekriegt, dass ein/das Schnäppchen den Käufer aufgeheitert hat.
'The vendor noticed that a/the steal cheered up the customer.'
- (7) Die Krankenschwester war verwundert darüber, dass ein/das Buch den Arzt erzürnt hat.
'The nurse was surprised that a/the book made the doctor angry.'
- (8) Die Freundin hat beobachtet, dass ein/das Parfum den Liebhaber vergrault hat.
'The friend saw that a/the perfume chased away the lover.'
- (9) Der alten Dame ist aufgefallen, dass ein/das Plakat den Nachbarn amüsiert hat.
'The old lady noticed that a/the poster amused the neighbor.'
- (10) Der Enkel hat erzählt, dass ein/der Blumenstrauß den Großvater beschwichtigt hat.
'The grandson told that a/the bouquet calmed down the grandfather.'
- (11) Die Mutter glaubt, dass ein/der Test den Sohn entmutigt hat.
'The mother believes that a/the test discouraged the son.'
- (12) Der Autohändler sagt, dass ein/der Produktionsfehler den Familienvater abgeschreckt hat.
'The car seller says that a/the manufacturing fault warned off the father.'
- (13) Die Kellnerin hat gesehen, dass eine/die Torte den Gast entzückt hat.
'The waitress saw that a/the cake enchanted the guest.'
- (14) Der Neffe glaubt, dass eine/die Zeitung den Onkel überrascht hat.
'The nephew believes that a/the newspaper surprised the uncle.'
- (15) Der Schauspieler hat mitbekommen, dass eine/die Maske den Grundschüler geängstigt hat.
'The actor noticed that a/the mask scared the pupil.'
- (16) Der Schwester ist aufgefallen, dass eine/die Aufgabe den Bruder beunruhigt hat.
'The sister noticed that a/the task worried the brother.'
- (17) Der Korrespondent deutete an, dass eine/die Erzählung den Reporter erschüttert hat.
'The correspondent insinuated that a/the story shocked the reporter.'

- (18) Der Studentin ist aufgefallen, dass eine/die Klausur den Professor frustriert hat.
'The student realized that an/the exam frustrated the professor.'
- (19) Der Klassensprecher hat gesagt, dass eine/die Karikatur den Deutschlehrer geärgert hat.
'The class representative said that a/the caricature bothered the German teacher.'
- (20) Der Kurator hat mitbekommen, dass eine/die Zeichnung den Künstler verwirrt hat.
'The curator learned that a/the drawing confused the artist.'
- (21) Der Küchenhelfer hat gesagt, dass eine/die Rezension den Sternekoch empört hat.
'The busboy said that a/the review appalled the star chef.'
- (22) Der Optiker hat mitbekommen, dass eine/die Lesebrille den Teenager belustigt hat.
'The optician heard that (indef sg.)/the reading glasses amused the teenager.'
- (23) Der Postbote hat registriert, dass eine/die Postkarte den Rentner verwundert hat.
'The mail man took notice that a/the post card irritated the pensioner.'
- (24) Die Geliebte hat aufgeschnappt, dass eine/die Nachricht den Partner enttäuscht hat.
'The mistress picked up that a/the message disappointed the partner.'